

versité, de prendre une part active à son fonctionnement, et, dès le début des examens universitaires, nos élèves remportèrent des succès marqués et ils ont continué ainsi chaque année depuis.

Aujourd'hui le collège de Saint-Boniface est sous la direction des RR. PP. Jésuites, qui ont seize membres de leur Ordre; ils sont aidés par cinq séminaristes qui y poursuivent leurs études théologiques. Le R. P. Lory, recteur, et le R. P. Drummond, professeur de philosophie, sont membres du conseil de l'université de Manitoba, dont le collège fait partie intégrante.

L'édifice au service du collège a été construit à grands frais en 1880-81. Une providence toute spéciale permit à Mgr Taché de liquider la dette énorme qu'il avait contractée pour sa construction. Aucune redevance n'enraye l'action bienfaisante de cet établissement, dont le succès semble tout à fait assuré à la grande satisfaction de celui auquel il a causé tant d'inquiétudes et de soucis. Cent et quelques élèves en suivent les cours. Les garçons en bas âge se préparent à aller au collège en passant par l'académie Provencher. Les classes se font dans l'ancien collège et sont fréquentées par cent-cinquante enfants.

Les familles si chrétiennes de Saint-Boniface ont la consolation de voir leurs filles jouir pour l'éducation d'avantages analogues à ceux que possèdent leurs fils. Les Sœurs de la Charité, dites *Sœurs Grises*, remplissent le noble rôle d'institutrices auprès des enfants de leur sexe à Saint-Boniface; une providence bien exceptionnelle aussi a permis à ces dévouées religieuses de construire un bel et vaste édifice entièrement consacré à l'éducation.

Elles ont là un pensionnat, une académie pour les externes et forment des institutrices dans leurs cours de l'école normale; dix-huit religieuses sont exclusivement consacrées à l'enseignement et 300 enfants fréquentent les classes.

Nos lois d'éducation, si sages et si en harmonie avec le sens de la vraie liberté, favorisent l'instruction chrétienne de notre jeunesse.

LES ŒUVRES DE BIENFAISANCE.

(c) Les œuvres de bienfaisance ne sauraient manquer là où il y a des Sœurs de Charité. Le vieil édifice, berceau de ces œuvres à Saint-Boniface, est encore celui érigé par Mgr Provencher, c'est la Maison-Vicariale, dans laquelle se trouve le noviciat et qui a vu graduellement se grouper autour d'elle un orphelinat, un hospice pour les femmes infirmes et un hôpital pour les malades.